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FECHA: Octubre 20 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “La mató su marido hace 6 años” 

 “Garantizan seguridad a empresas” 

 “La mitad de los municipios, sin transparencia”  

 “Empleos, el reto para crecer: FOR” 

 
“PRI no pide tregua con crimen: FOR” 

 
“Detectan compuesto contaminante industrias peligrosas”  

 
“Rechaza Olvera guerra sucia ante elecciones” 

 “Cuestiona CCE creación de más Parques Industriales” 

 “Confía Olvera en gestión de legisladores para PRF 2012” 

 
“Conducirá Ejército lucha en la Laguna”  

 
“Usan en 74 obras el mismo amparo”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI, sin propuestas para combatir la delincuencia: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) no cuenta 

con una estrategia clara para el combate de la delincuencia organizada, declaró la diputada federal, Gloria Romero León, 

quien señaló que los priistas solamente critican y no dan soluciones a la federación.  ―Nadie ha dicho una estrategia 
diferente a la que se tiene porque es muy fácil criticar pero es muy difícil construir y lo que tampoco he escuchado es 

cuál sí es el método para combatir al crimen organizado‖, agregó.  La legisladora de extracción panista contestó a los 
diversos grupos priistas que reaccionaron contra el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, quien 

recientemente declaró que algunos ex gobernadores del PRI piensan en pactar con la delincuencia organizada para 
garantizar la paz social.  Romero León llamó a los institutos políticos a sentarse en mesas de diálogo para proponer 

estrategias eficientes que erradiquen a los cárteles de la droga en México y evitar que los gobiernos negocien con los 

capos.  ―Nos ha faltado la corresponsabilidad de los tres niveles de gobierno, nacional, estatal y municipal para combatir 
de manera efectiva al crimen organizado‖, indicó.  La diputada subrayó que la seguridad no puede ser un tema político o 

electoral.  (Alejandro Suárez, página 11) 

Milenio-Prevén una ruptura en PRD; culpan a las tribus: Las elecciones internas del PRD podrían dejar un partido 
dividido luego de que las diversas corrientes izquierdistas se han enfrascado en una guerra de declaraciones, a tal grado 

de que se culpan de cacicazgos, mapacherías y compra de votos que podría dejar más débil a la estructura perredista 
luego de los comicios del 23 de octubre.  A menos de tres días de la elección, el Comité Ejecutivo Nacional del PRD no ha 

dado a conocer el listado de casillas y centros de votación que se instalarán para las elecciones a consejeros nacionales, 
estatales y delegaciones en los estados; el retraso en la difusión del encarte de las casillas a instalarse es el principal 

problema para algunos perredistas.  El PRD solamente ha dado a conocer el último corte de la lista nominal; más de 77 

mil perredistas podrán votar el próximo domingo en la entidad, tomando en cuenta solamente la reciente afiliación al 
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instituto político.  Para el líder de las corrientes Izquierda Social, Francisco Patiño Cardona, desde su instalación el 

proceso de elección interna favoreció a otras corrientes como Izquierda Democrática Nacional (IDN) y Nueva Izquierda, 

al poner sus propias reglas para lograr más espacios al interior del Consejo Nacional.  Denunció que las otras alas del 
PRD ya conocían, desde hace más de una semana, el total de militantes y las casillas a instalarse en las elecciones. ―Nos 

desfavorecen porque solo tenemos un día para realizar nuestra campaña en los municipios‖, dijo en conferencia de 
prensa, donde dio a conocer que en varias localidades algunas corrientes perredistas compran el voto a cambio de 

material de construcción.  (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-PRI no pide tregua con crimen: FOR: En el PRI nadie piensa en una tregua con el crimen organizado, 
afirmó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, por lo que manifestó que la declaración hecha por el presidente Felipe 

Calderón, fue inapropiada. El mandatario indicó que ―nadie puede ser presa de sus palabras, en época electoral se debe 
tener mucho cuidado con lo que se dice, sobre todo para no generar un clima de inestabilidad e iniciar la guerra sucia‖. 

El mandatario recalcó que en su partido nadie vislumbra pactar con el narcotráfico. ―Son totalmente inexactas y fuera de 

lugar (Las declaraciones), hoy no existe nadie en el PRI que esté pensando en un acuerdo es viable con el crimen 
organizado (…) nadie lo quiere, nadie lo piensa y nadie lo acepta. Olvera se pronunció a favor de no generar conflictos y 

guerra sucia de cara a los comicios de 2012, pero sobre todo, que esta no la generen los responsables de mantener la 
paz social como son, principalmente, gobernadores y el propio presidente de la República. Por ello, opinó que 

afirmaciones como la hecha por Calderón Hinojosa ―sería mejor que no se hiciera‖. Resaltó que en lo particular, es 

partidario del establecimiento del estado de derecho, mismo que sólo se da cuando se cumple la ley, y esta, dijo, no 
permite pacto alguno, menos con criminales. (Jorge Vargas, página 03) 

Síntesis-Denuncia PRD posible fraude en sus comicios: A tres días de celebrase el proceso interno de selección de 
Consejeros, y delegados nacionales y estatales del PRD, integrantes del denominado Frente Nacional Patria para Todas y 

Todos, denunciaron una serie de anomalías por medio de las cuales de busca beneficiar a la planilla número uno 

impulsada por Luciano Cornejo Barrera. Al asegurar que desde el proceso interno del domingo buscan seguir con el 
rescate de su partido  David Escobar y Francisco Patiño Cardona, delegad nacional del Frente nacional y líder estatal de 

Izquierda social, denunciaron que en su caso no se les permitió del todo entrar en la contienda pese a que cumplieron 
con todos los  requisitos, además de asegurar que Pedro Porras y Luciano Cornejo, con padrón en mano iniciaron 

acciones de proselitismo de manera anticipada De igual manera denunciaron que para cumplir con su propósito el grupo 

de Cornejo Barrera, ha iniciado el reparto de material y todo tipo de apoyos en regiones cono la sierra y la Huasteca, por 
lo cual manifestaron que es necesario que se investigue respecto a la procedencia de los recursos. ―Con esto y al 

coaccionar también a los órganos de dirección nacional que organizan y vigilarán los comicios internos del domingo veos 
que es claro que preparan un fraude electoral no solo para mantenerse en los órganos de dirección estatal y nacional 

para poder cumplir con su propósito de poder prepara el camino para una alianza con la derecha para el 2012‖. Así 
también manifestaron que pese a las desventajas en que se encuentran y por el rechazo que han encontrado hacia los 

integrantes de la Planilla Uno, de Cornejo Barrera, además de la presencia que  han logrado en más de 20 municipios, 

esperan alcanzar el triunfo para integrarse a los máximos órganos de decisión del PRD a fin de concretar en los comicios 
del 2012 el cambio esperado con Andrés Manuel López Obrador.   Finalmente manifestaron que en caso de concretarse y 

de comprobarse el domingo acciones fraudulentas, por parte del grupo de Cornejo Barrera, impugnarán las elecciones 
ante las instancias legales correspondientes, pese a que esperan que todo se desarrolle en concordia y legalidad a fin de 

podre llegar fortalecidos al proceso federal electoral del próximo año. (Jaime Arenalde, página 10) 

Síntesis-Refrenda AN sistema para candidatura: Los integrantes de la dirigencia estatal del Partido Acción 
Nacional, refrendaron los métodos de selección de candidatos de ese instituto político a presidente de la República, 

diputados federales y senadores, los cuales serán seleccionados por activos y adherentes, por votación abierta y 

designación y finalmente por método ordinario y extraordinario, respectivamente.  Al respecto el líder estatal del albiazul, 
Alejandro Moreno Abud, manifestó que lo anterior se debe también a que en su instituto político se han tenido que 

ajustar y respetar los topes de campaña los cuales consideran como bajos por lo cual su instituto político se apega de esa 
manera a las normas que rigen el financiamiento de los partidos políticos.  De igual manera anunció que el próximo 

sábado y con motivo del 72 aniversario de su partido iniciarán en el estado una serie de acciones bajo el programa 
denominado ―Jornadas Azules‖, que tienen como meta el fortalecimiento de su estructura política rumbo a las elecciones 

federales del  2012 en la que aseguraron que se mantendrán en la presidencia de la República.  ―Estas jornadas tienen 

que ver primero con el fortalecimiento del PAN de cara a lo que será el proceso electoral y luego refrendar ante la 
población su posicionamiento sobre los buenos gobiernos a nivel nacional, en los estados, así como en las alcaldías, así 

como los buenos trabajos que realizan nuestros funcionarios públicos y eso obviamente nos permitirá tener un ambiente 
de dinamismo y de integración con nuestras estructuras municipales‖ (Jaime Arenalde, página 10) 
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Criterio-Acusa Romero que tricolor cabildea presupuesto sin ella: Gloría Romero León, diputada federal del PAN 

por Hidalgo, señaló que no ha estado presente en las visitas que el gobernador Francisco Olvera ha realizado al Congreso 

de la Unión para cabildear más recurso para el estado, pues no la han invitado. Por esa razón, antier, cuando el 
gobernador de Morelos presentó un proyecto de infraestructura al coordinador de los legisladores federales del PRI 

Francisco Rojas Gutiérrez, ―le pedí que en la próxima reunión con el gobernador de Hidalgo me avisen‖, expresó. A su 
vez, en conferencia de prensa, rechazó las aseveraciones de sus homólogos priistas, de que el presupuesto 2012 para los 

estados se vaya a reducir, para que el gobierno de Felipe Calderón, junto con el PAN, lo ocupe con fines electorales. Por 

el contrario, dijo que será una gran partida, pidiendo al gobernador hidalguense, así como a los futuros alcaldes, que no 
utilicen el recurso para pagar deudas, apuntando a la inversión en obras de infraestructura, como carreteras, hospitales y 

dotar de suficientes medicamentos al sector salud, que falta hace. Por otro lado, el presidente estatal del PAN anunció 
que festejarán su 72 aniversario. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Recluta el PRD a 77 mil personas: Un total de 77 mil 535 personas que se afiliaron al PRD hidalguense en 

las últimas semanas, elegirán este domingo 23 de octubre a 125 consejeros estatales, seis nacionales y 28 delegados, de 
acuerdo al corte de la Comisión de Afiliación. Para esto, la Comisión Nacional Electoral (CNE) distribuirá cerca de cien 

casillas en las principales cabeceras municipales del estado; esto, a tres días de que se realice dicha elección. En 
entrevista, el delegado estatal de la CNE del PRD, Néstor Morales Neri, previó una participación de 40 por ciento de los 

apuntados en el listado nominal; es decir, poco más de 30 mil personas, que calificaría como una elección exitosa. 

Además, dijo que a pocos días del proceso, no se prevén incidentes en ninguno de los distritos electorales de Hidalgo. 
Después de la elección del domingo, Morales Neri junto con otros tres de sus compañeros, igual delegados de la CNE, 

validarán los resultados, dando un resultado preliminar ese día. Sin embargo, tendrán 72 horas más para entregar a la 
CNE el resultado de las votaciones en Hidalgo; es decir, hasta el próximo miércoles 26 de octubre. De acuerdo con Pedro 

Porras Pérez, quien hizo ayer una visita a la zona de la Huasteca, se estableció un margen de 350 personas afiliadas para 
poder instalar una casilla.(Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Niega Panal diálogo con PRI por alianza: El dirigente estatal de Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez, 

descartó cualquier acercamiento con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para enfrentar de manera conjunta la 
hipotética elección extraordinaria en Xochicoatlán. El dirigente estatal de Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez, descartó 

cualquier acercamiento con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para enfrentar de manera conjunta la hipotética 

elección extraordinaria en Xochicoatlán. Primero aclaró que ellos, se encuentran convencidos de que será respetado el 
triunfo de su candidato en ese municipio serrano, sin embargo en el supuesto que el Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) declarara el empate, "no hay pláticas a ningún nivel para saber si vamos o no en coalición". De 
esta manera, sale al paso de las declaraciones que hizo Omar Fayad Meneses, dirigente estatal del PRI, quien afirmó que 

ya se sostenían platicas con la dirigencia nacional para conocer la conveniencia de una nueva coalición. Flores Pérez 
consideró difícil que se pudiera realizar una nueva alianza, puesto que existe agraviosa la militancia de Nueva Alianza por 

parte de dirigentes priístas que en actitudes beligerantes rompieron  la cordialidad de una competencia equitativa y de 

aliados. Junto a ello, dijo se han desprendido hasta campañas de desprestigio o persecución contra la militancia de loas 
aliancistas, circunstancias que los hace pensar en realizar nuevos tratos de ir juntos a una elección extraordinaria. En 

cuanto a su posible conjunción de esfuerzos para enfrentar la contienda de 2012, dijo que será mandatado por la 
dirigencia nacional y en esos casos, sabrán ser institucionales y cumplir al pie de la letra los acuerdos. Anunció que en 

estos días conocerán de esas determinaciones con miras al procesos del primero de junio del año entrante. (Jorge 

Martínez, página 05)  

Criterio-Denuncia Patiño coacción de voto: Francisco Patiño, líder local de Izquierda Social (IS) e integrante del 

Frente Nacional Patria para Todos y Todas (FNPTT), denunció que la corriente Nueva Izquierda (NI), liderada por Luciano 

Cornejo, entregó materiales de construcción en municipios de la Huasteca para coaccionar el voto para la elección de 
este domingo. Sin dar expresamente nombres de cada uno de los municipios, afirmó que la denuncia vino de 

compañeros de su corriente, que expusieron el reparto de blocks y arena entre los militantes del PRD. Esto bajo la 
condición de votar a favor de las planillas para consejeros nacionales, estatales y delegados de NI. Del listado nominal (el 

cual todavía no se publica en la página electrónica del PRD), agregó que ya lo tenía el grupo de Luciano Cornejo desde la 
semana pasada, para que operara en los municipios con mayor número de afiliados. En conferencia de prensa, señaló 

que militantes del PRD de 20 municipios como Huejutla, Pachuca, Mineral de la Reforma y Tula, han manifestado su 

rechazo a NI y otras expresiones. Finalmente dijo que no permitirán este tipo de mapacherías, calificando a Cornejo 
como "el mejor alumno del mapache".(Antonio Alcaraz, página 05) 

El Independiente-Resolución de Huasca no será esta semana, reporta Nueva Alianza: La resolución de la sala 

regional con sede en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación con relación al caso de la elección 
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en el municipio de Huasca no se resolverá esta semana, infor-m6 el presidente de la junta estatal del Partido Nueva 

Alanza Fernando Flores Pérez. Entrevistado vía telefónica, el líder panalista aseguro que se encontraba en la sala regional 

con sede en Toluca analizan-do de cerca el proceso que se sigue en contra de la decisión que; tomó el tribunal del 
estado de Hidalgo en el sentido de otorgarle el triunfo electoral de Huasca al PRI, tras anular una casilla en la que la 

mayoría de los votos son de su partido. "Estamos en Toluca viendo el tema de Huasca y parece ser que no se resolverá 
esta semana. Seguimos en lo mismo, esperando." En agosto pasado, luego de anular una casilla, el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEEH) revoco el triunfo del partido Nueva Alianza en el municipio de Huasca y se lo 

otorgo al Partido Revolucionario Institucional (PRI), ya que los magistrados decidieron anular los votos de la casilla 400 
contigua 1 debido a que Jaime Flores Mendoza, quien fungió como presidente de casilla, tiene un puesto como funciona-

rio del gobierno estatal. Esta situaci6n fue interpreta-da por los magistrados como una posible influencia en el electora-
do por tratarse de un funcionario público con "poder de decisión", por lo que el TEEH decidió anular la casilla 400 

contigua I. lo que revirtió el resultado de los comicios del 3 de julio en ese municipio. (Miguel Ángel Carrasco, página 
07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-IFE se blindó por turismo: Mediante verificaciones e investigaciones sobre la razón del cambio de domicilio, 

es como se encuentra blindado el padrón electoral para con ello evitar que existan cambios de ubicación de manera 
tendenciosa para beneficiar a tal o cual candidato, afirmó Ana Alicia Hoyo Chalit, titular del Registro Federal Electoral en 

Hidalgo. El llamado turismo electoral practicado en las elecciones federales de 2009 y que tuvo como consecuencia que 
fueran iniciados procedimientos penales en contra de más de 250 hidalguenses, ya difícilmente se podrá realizar, advirtió. 

Actualmente cuando existen cambios insistentes sobre algún distrito o municipio en específico, se checan las razones del 

cambio de cada uno de los ciudadanos, explicó, "porque es la forma en que mantenemos un padrón confiable", dijo. 
Todavía en el pasado proceso electoral del Estado de México, se registraron al menos 350 cambios de domicilio de igual 

número de hidalguenses a esa entidad fronteriza, casos que fueron investigados uno a uno, para certificar que realmente 
había una justificación legal. Además, reconoció la funcionaria que los casos en donde existen dudas sobre los cambios, 

son enviados a la Fiscalía Especial para Atención de los Delitos Electorales (Fepade), quien se encarga de realizar el 
procedimiento de carácter legal. En este último caso, dijo Hoyo Chalit, fueron sólo algunos los que tuvieron que ser 

borrados del padrón electoral al haber perdido sus garantías ciudadanas, por comprobarse en su trámite. De acuerdo con 

los informes mensuales de la Fepade, en octubre de 2009 fue cuando fueron abiertas 188 averiguaciones previas por 
cambios sospechosos de domicilio, colocando a Hidalgo en segundo lugar del tablero nacional en el número de 

denuncias. El procedimiento puesto en marcha permitirá que en las próximas elecciones no se pueda realizar este tipo de 
actos.(Jorge Martínez, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Página web de Hidalgo es número 11 a nivel nacional: Según la evaluación de los portales de internet de 

los 31 estados del país y del Distrito Federal, Hidalgo se coloca en la onceava posición de las entidades con mejor 
viabilidad en su portal de Internet, sólo por debajo de Jalisco, Aguascalientes, Baja California, Nuevo León, Distrito 

Federal, Estado de México, Yucatán, Sinaloa, Colima y Quintana Roo.  De acuerdo con el estudio ranking estatal 2011 de 
portales .gob, realizado por Política Digital, Hidalgo retrocedió un escaño con respecto a 2010, como consecuencia del 

proceso electoral y la renovación en el Gobierno del Estado.  Según los resultados del estudio de este año, de los seis 

estados que se encuentran en medio de un proceso electoral, cuatro perdieron posiciones (entre ellos Hidalgo) y dos lo 
mejoraron.  ―Por segundo año consecutivo, las pérdidas de posiciones en estos estados son mayores que las mejoras, lo 

que sugiere que los procesos electorales pudieran tener un impacto en la funcionalidad de los portales‖, indica el estudio.  
Dentro de la investigación se evaluó información, viabilidad para navegar, además del uso de redes sociales. Hidalgo 

obtuvo un total de 60 puntos en cuanto a información, 40.45 en interacción, 45.63 en transacción, 66.67 en integración y 
14.29 en participación; en general el índice se encuentra en 45.42 puntos.  Se indica que siete de los 12 estados que 

tuvieron un cambio de gobernador este año perdieron posiciones, incluido Hidalgo. Por el contrario, las principales 

mejoras del índice se reportaron en Chihuahua, Aguascalientes y Quintana Roo, que también ―estrenaron‖ gobernador 
recientemente. ―Todos los portales de gobierno estatal tienen la posibilidad de escalar lugares o de perderlos, pues la 

calificación involucra muchas variables y demuestra que los cambios tienen un impacto en los resultados obtenidos.  Las 
redes sociales y las herramientas Web 2.0 que se evaluaron este año comienzan a provocar un cambio en las relaciones 

entre gobierno y ciudadanos‖, subraya el documento de la revista Política Digital.  El estudio destaca que aunque todas 

las entidades del país han mejorado sus capacidades para ofrecer servicios interactivos de información y transacciones a 
sus ciudadanos, uno de los factores que debe considerarse como prioritario en los próximos años es la medición de los 
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impactos de los portales estatales, no sólo en términos de su funcionalidad o del uso de éstos, sino del impacto que 

produce la calidad de los portales en la recaudación, la transparencia y otros indicadores que crean valor público. Este 

año, las evaluaciones se realizaron en diferentes momentos entre los meses de enero y junio, lo que reportó un total de 
13 mil 728 datos. Se obtuvo un instrumento con 143 preguntas distribuidas entre los cinco componentes que conforman 

el IGEE: Información, Interacción, Transacción, Integración y Participación.  Claves-Para saber • Por sexto año 
consecutivo, la revista Política Digital publica este índice basado en la evaluación de los portales de Internet de los 31 

estados del país y del Distrito Federal. • La evaluación está a cargo de la Universidad Autónoma del Estado de México 

(UAEM), el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP).  • 
Se revisó y adaptó cada pregunta de acuerdo con los comentarios recibidos y los cambios en las estructuras tributarias 

de los estados (como la eliminación del pago de la tenencia vehicular, en algunos de ellos). (Misael Zavala, página 
07) 

Milenio-Exige diagnóstico de acciones vs corrupción: El diputado independiente José Ramón Berganza Escorza 

exigió a los titulares de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, Contraloría estatal e Instituto de Acceso a la 
Información, elaborar un diagnóstico sobre las acciones de transparencia e informar sobre las realizadas en combate a la 

corrupción y servidores públicos sancionados, entre otras.  ―Solicitamos de manera respetuosa al titular del Instituto de 
Transparencia e Información Pública, al titular de la Contraloría y al auditor, elaborar un diagnóstico sobre la 

transparencia en la entidad, porque lo que se mide se puede mejorar; además, que informen las acciones realizadas en el 

combate a la corrupción‖. De acuerdo con el estudio del Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno (INCBG), Hidalgo 
es la quinta entidad más corrupta del país. Un estudio de Transparencia Mexicana midió el nivel de ilegalidad entre 

servidores públicos y usuarios en el trámite o pago de servicios ofrecidos por los tres niveles de gobierno y por empresas 
particulares. El INCBG evaluó la corrupción que afecta a la economía de los hogares, es decir la ―micro‖ corrupción, en la 

que el usuario da una ―mordida‖ para agilizar o destrabar un trámite. La entidad obtuvo 11.6 puntos en la escala de 
corrupción, por debajo del DF que obtuvo 17.9 puntos y Edomex con 16.4 puntos.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Befesa abrió sin consulta popular: Medio Ambiente: El Gobierno Federal no realizó el procedimiento 

adecuado para la instalación del relleno de residuos peligrosos de Zimapán, mismo que actualmente se encuentra 
cerrado, destacó el secretario estatal de Medio Ambiente, Honorato Rodríguez Murillo.―No estamos en contra de la 

empresa en sí, yo creo que ahí lo que faltó es que se platicara con la ciudadanía de que se trataba el relleno de esta 

empresa, el asunto fue que no se comentó lo suficiente con la población, antes de empezar el proyecto‖, agregó. Las 
autoridades federales se justifican en que la apertura del complejo sanitario se publica en el Diario Oficial de la 

Federación pero es muy difícil que en zonas alejadas como Zimapán se tenga acceso a este documento, reiteró. 
Rodríguez Murillo señaló que el depósito que esta concesionado a la empresa Befesa tiene un tratamiento de índole 

federal, por lo que la dependencia estatal no tiene ninguna injerencia en el caso. En este sentido, la Secretaría de Medio 
Ambiente de Hidalgo sólo se limita a darle información a la población para que conozcan las características que tiene una 

empresa como Befesa, detalló Honorato Rodríguez. De acuerdo con el funcionario estatal, hasta el momento el municipio 

no ha extendido el documento que le permita funcionar y por eso la empresa se encuentra en un pleito legal, debido a 
que ganó una licitación al presentar el proyecto pero el relleno está parado. Rodríguez Murillo señaló lo anterior durante 

el inventario sobre el manejo y destrucción de Bifenilos Policlorados BPC´s en México, que se llevó a cabo en dentro del 
Parque Ecológico de Cubitos. El objetivo de este proyecto fue el de minimizar la exposición de los BPC´s en la población 

mexicana vulnerable y del medio ambiente, de esta manera cumplir con los requerimientos de la Convención de 

Estocolmo, informó Honorato Rodríguez. El titular de Medio Ambiente señaló que el programa fue llevado a cabo por las 
Naciones Unidad, mismas que buscan evitar el cambio climático del planeta. Con estas acciones se realizó un operativo 

en los transformadores del estado para supervisar su nivel de toxicidad.  El inventario que tiene una proyección de cuatro 
años está enfocado a las industrias que consumen más del 50 por ciento de energía eléctrica en México como son: la 

automotriz, la metalmecánica, la química, la minera así como la azucarera entre otras. Honorato Rodríguez informó que 

de acuerdo con Instituto Nacional de Estadística y Geografía, en Hidalgo existen 653 empresas que entran en algunos de 
los sectores determinados para el muestreo. Como parte de las acciones, se realizó una muestra en 33 sitios de 13 

municipios de la entidad, el registro incluyó a 102 transformadores, mismos que trabajan a base de los BPC´s, explicó 
Rodríguez Murillo.  Cabe señalar que de los 102 transformadores, únicamente siete fueron determinados como altamente 

contaminantes por lo que se procederá a su destrucción, detalló Honorato Rodríguez.  Del total de los transformadores, 
sólo los siete fueron detectados arriba de las 50 partes por millón, que es lo permitido dentro de la norma para su 

correcto funcionamiento, pues cabe señalar que la masa total de contaminantes que un artefacto que supere esta medida 

es de 19.35 toneladas, según las autoridades.  Claves-Relleno en Tula •Honorato Rodríguez Murillo, titular de la 
Secretaría de Medio Ambiente del Estado señaló que la semana que entra se contempla la apertura del nuevo relleno 

sanitario de Tula. •El complejo que tiene un estimado de vida útil de cuatro años, fue construido en una superficie de 
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cuatro hectáreas para lo que se requirió de una inversión de 22 mdp. •Esta nueva infraestructura además de Tula 

beneficiará a los municipios de Tlaxcoapan, Atitalaquia y a mediano plazo dará paso a otro complejo en la zona de 

Atotonilco de Tula, en la misma región. (Cristopher Rogel, página 08) 

Crónica-Defenderán diputados presupuesto para los estados, manifiesta Olvera: Ante el inicio del proceso 

electoral para la renovación de la Presidencia de la República se estima que continúe la centralización del presupuesto, 

estimó el Ejecutivo estatal, Francisco Olvera Ruiz; sin embargo confió en que los diputados federales, especialmente los 
de Hidalgo, defiendan los recursos para los estados. Entrevistado después de reunirse con los integrantes de la 

Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), el gobernador expresó que los legisladores tienen la 
capacidad de gestionar para no perderse el principio federalista y que estados y municipios no pierdan la capacidad de 

respuesta, sobre todo para la gente. Calificó de positiva y fructífera la presentación de proyectos del gobierno de Hidalgo 
ante las comisiones de Agricultura, Pueblos Indígenas, Desarrollo Social, Comunicaciones y Transportes, así como 

Infraestructura Hidráulica, ante la Cámara de Diputados, por lo que espera que la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública sea favorable. Recordó que el estado planteó proyectos por alrededor de 20 mil millones de pesos, por lo que 
previó que los legisladores consigan al menos la cantidad del año pasado, que fue de 5 mil 500 millones de pesos, 

aunque ―si rebasan esa meta, sería un buen resultado‖. Confió en que los diputados hidalguenses realicen una buena 
gestión. El trabajo está en manos de los legisladores, quienes tendrán que reacomodar el presupuesto, incluyendo las 

bases en el de egresos, agregó. Sobre las aseveraciones del Presidente de la República respecto al PRI y su presunta 

búsqueda de diálogo con el crimen organizado, Olvera Ruiz mencionó que son apreciaciones inexactas, pues no hay 
nadie en el tricolor que esté pensando en un acuerdo de ese tipo. ―Nadie puede ser presa de sus palabras, pues en época 

electoral hay que tener mucho cuidado con lo que se dice, sobre todo para no generar un clima de inestabilidad y no 
iniciar una guerra sucia. Soy partidario del establecimiento del Estado de Derecho y sólo se da cuando se cumple la ley, 

que no permite pacto alguno. Por tanto un pacto en el PRI nadie lo piensa, lo busca o aceptaría‖. Finalmente, exhortó a 
mantener la tranquilidad porque es base de la paz social. ―Espero que la guerra sucia no sea iniciada por quienes hoy son 

responsables de mantener la estabilidad‖. (Sara Elizondo, página 08) 

Crónica-Descubren empresas locales con un alto grado de contaminación: Siete transformadores que dan 
energía a alrededor de cinco empresas hidalguenses deben ser destruidos por producir altos niveles de contaminación a 

escala nacional. Los nombres de las empresas no fueron revelados porque existe un convenio de secrecía con las 

instancias ambientales encargadas de realizar el estudio de polución. Lo anterior fue revelado por Guillermo Román, 
coordinador nacional del proyecto Manejo y Destrucción Ambientalmente Adecuados de Bifenilos Policlorados (Bipcs) en 

México, quien dio a conocer los pormenores del estudio realizado con recursos del Programa de Naciones Unidas para el 
Desarrollo. ―Veremos de los siete transformadores, cuántos se adhieren al sistema y nosotros les ofrecemos el apoyo 

financiero de diferentes grados y después volveremos hacia ellas, es una muestra para que las autoridades federales 
puedan planear a nivel federal‖, señaló al recordar que se trata de un programa piloto. El estudio fue ejecutado con parte 

de los 11 millones de dólares con que cuenta el proyecto, dinero conformado por 4.6 millones de dólares del Fondo 

Ambiental Mundial y el resto cofinanciado por el gobierno federal. La estrategia contiene dentro de sus objetivos un 
inventario nacional y desarrollar alternativas sobre cómo manejar dicha contaminación de la mejor 

manera ambientalmente adecuada. Se muestrearon 102 transformadores, propiedad de 33 empresas, (tres por empresa 
en promedio), ésta muestra simple se determinó con base en el número de empresas registradas en el INEGI. De los 

transformadores evaluados la mitad pertenecen a ―sitios sensibles‖, instituciones de educación y hospitales, quienes 

pueden recibir un apoyo de hasta el 80 por ciento para la destrucción de los artefactos contaminantes. Las empresas de 
alimentos privadas recibirán un subsidio del 50 por ciento, mientras que las privadas de otro giro deberán solventar el 

gasto en su totalidad. LIBRES DE BIPCS. El resto de las empresas evaluadas en la entidad recibieron certificados de no 
existencia de contaminantes, entre ellas el Instituto Tecnológico de Pachuca, Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo, Hospital General de Zona Número 1-IMSS, Hospital General Tula-Pemex, Dirección de Agua Potable y 

Alcantarillado de Tepeapulco, Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim), y DINA 
Camiones, S.A. de C.V., así como la Compañía Minera y Beneficiadora La Purísima, S. de R.L. (Karime Gutiérrez, 

página 03) 

Criterio-Ofrece Olvera más seguridad a inversionistas: El gobernador del estado José Francisco Olvera Ruiz asistió 

a la reunión del Comité, Ejecutivo, Consejo Directivo y Plenaria de Presidentes de la Confederación Nacional de Cámaras 

de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), acto en el que el mandatario ofreció como un plus para los 
empresarios la seguridad y tranquilidad social que prevalece en la entidad para apostar a nuevas inversiones. Así como 

también anunció que giró instrucciones para reducir en un 50 por ciento la tramitologia que deben cubrir los empresarios 
para asentarse en tierras hidalguenses, a fin de agilizar el establecimiento de nuevas empresas y con ello generar más 
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empleos. El mandatario estatal expuso que son tres las cualidades con que cuenta el estado para despuntar como una 

gran tierra de oportunidades, entre ellas destacó la seguridad, donde se ha combatido incluso al crimen organizado, 

logrando importantes detenciones. Pero además, la conectividad carretera con que cuenta el estado, con vialidades que 
la atraviesan como el Arco Norte. Así como la existencia de tierra para el crecimiento de la zona metropolitana del Valle 

de México, observando que el norte, donde se ubica la entidad, es la única opción para armonizar un crecimiento 
ordenado de la metrópoli a lo que le apuesta la entidad. Ya en entrevista, el mandatario se refirió al arranque del proceso 

electoral federal de 2012, del que llamó a evitar la guerra sucia al destacar que se trata de mantener la paz y tranquilidad 

social. Sobre las descalificaciones de funcionarios federales y aspirantes a candidatos presidenciales de que el PRI habría 
pactado en otros tiempos con el crimen organizado, el mandatario reviró que nadie en el partido tricolor está pensando 

en pactar con la delincuencia, "nadie lo aceptaría". Además, se refirió al reciente retiro de sellos de clausura colocados 
por la presidencia municipal de Zimapan al confinamiento de Befesa, del que aseguró que su administración está a favor 

de que no se le cause ningún perjuicio a la gente. Previamente Olvera acudió al Congreso de la Unión con dos 
comisiones. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Se aferra SNTE a cuotas sindicales: Jesús Rodríguez Hernández y Miguel Godínez Hernández, dirigentes del 

Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de México (SITEM) en Hidalgo, con copia de los oficios de 
renuncia a la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) con fecha 31 de mayo de 2010, 

acusaron que es el sindicato que lidera Mirna García quien los retiene la fuerza entre sus filas para no perder sus cuotas 

sindicales. Además, describieron que desde que se inició el proceso para la creación del SITEM, e incluso antes de que se 
les otorgará la toma de nota, el 25 de enero de 2011, cinco docentes presentaron su renuncia a la sección 15 pero esta 

no ha procedido y nunca se les ha dado repuesta. "En este momento el caso ya lo lleva el Tribunal de Federal de 
Conciliación y Arbitraje, y se nos informó que hasta que se tenga una resolución, las cuotas se mantendrán congeladas", 

es decir, ninguno de los dos sindicatos podrán disponer del descuento que equivale a 1 por ciento del salario, el cual, se 
realiza directo a la nómina de todos los trabajadores del magisterio.(Miriam Avilés, página 07) 

Criterio-Rechaza Olvera “guerra sucia” ante elecciones: Tras las declaraciones publicadas por un diario 

internacional, luego de una entrevista al presidente Felipe Calderón, en la que se señala que militantes del PRI buscan 
pactar con el narcotráfico, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, señaló que en época electoral se debe tener 

cuidado de lo que se dice para no generar un clima de inestabilidad ni guerra sucia. ―Son totalmente inexactas, eso está 

fuera de lugar, no hay nadie en el PRI que hoy por hoy piense en que un acuerdo es viable con el crimen organizado, la 
ley no permite pacto alguno, la ley se cumple y se acabó, por lo tanto un pacto en el PRI nadie lo piensa, nadie lo quiere 

y nadie lo aceptaría‖, aseveró. Entrevistado tras su visita a la Concanaco Servitur, en la Ciudad de México, confió en que 
la guerra sucia que se desate en un futuro no sea tan grave, ―pero sobre todo que no la iniciemos quienes hoy somos 

responsables de la paz social‖. Ahí el mandatario estatal expuso a los empresarios sobre los programas y proyectos que 
se han desarrollado en la entidad y aseguró que Hidalgo es un lugar seguro para la inversión. Asimismo, respecto al 

retiro de sellos de clausura del confinamiento Befesa en Zimapán, expresó que su gobierno respetará lo que establece la 

ley, sin embargo apuntó que si la empresa representa un perjuicio para la población, dicha situación no será permitida. 
Por último, luego de su visita a la Cámara de Diputados para presentar proyectos a distintas Comisiones, confió en que se 

consiga por lo menos la misma cantidad de recursos que el año pasado, 5 mil 500 millones de pesos. (Alejandro 
Reyes, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-45 alcaldías carecen de portal de transparencia: Al menos 45 de los 84 municipios de la entidad no 

cuentan con un portal de transparencia que informe a la ciudadanía sobre los gastos del gobierno, nómina, programa de 
desarrollo local, resultados de auditorías, entre otros datos que deberían darse a conocer en las páginas de internet.  

Municipios como Calnali, Chapantongo, Agua Blanca, Acatlán, Pisaflores, San Felipe Orizatlán, Tepehuacán de Guerrero, 
Tetepango, Xochicoatlán, entre otros, destacan por ser localidades marginadas, según estudios de la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedesol), pero que cumplen con su obligación de transparentar sus acciones en los portales de 

internet.  Muchas de estas localidades marginadas tienen espacios austeros en sus páginas web, no obstante se 
preocupan por la transparencia e información de sus ayuntamientos. Por ejemplo, Tepehuacán de Guerrero, municipio 

enclavado en la Huasteca hidalguense y considerado con muy alta marginación, tiene en su portal de internet estados 
financieros, tabuladores de sueldos, estructura orgánica del ayuntamiento, facultades de cada unidad administrativa, 

directorio de servidores públicos, montos de presupuestos asignados, entre otras acciones que se pueden consultar de su 
gobierno local.  Según el portal www.hidalgo.gob.mx, poco más de la mitad de los municipios de Hidalgo no tienen una 

página oficial donde se puedan consultar presupuestos de ingresos y egresos que se generan en las administraciones.  

Hay 34 municipios que ni siquiera figuran en la página de internet oficial del Gobierno del Estado al no tener habilitados 

http://www.hidalgo.gob.mx/
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sus espacios web para su difusión, entre los que destacan Zimapán, Tepeapulco, San Agustín Tlaxiaca, Mineral del Chico, 

San Agustín Metzquititlán, Actopan, Apan, Atotonilco el Grande, Chapulhuacan, Huautla y Huazalingo, entre otros.  

Mientras que Epazoyucan, Huehuetla, Mineral del Monte, Progreso de Obregón, Singuilucan, Tepetitlán, Villa de 
Tezontepec, Tlanalapa y Xochiatipán, sí cuentan con un espacio de internet, pero sus ligas o links de transparencia están 

deshabilitados, no funcionan o simplemente se ha evitado poner el apartado de Transparencia.  Para municipios como El 
Cardonal y Zapotlán de Juárez, sus portales están en construcción, por lo que se desconoce sí transparentan o no su 

información.  Al respecto, el titular de la Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental, Juan Manuel Menes 

Llaguno, reconoció que aún existe opacidad en algunos que se niegan a transparentar sus recursos financieros.  En 
contraste, señaló que solamente son 13 los municipios que no cuentan con un espacio en sus portales para conocer sus 

estados financieros. Son 71 los que sí cuentan con sus portales, dijo el funcionario estatal.  ―Obligación tienen todos, 
hablábamos de 71 y de modo que nos faltan trece, no todos los municipios tienen página de transparencia, pero 71 si la 

tienen‖, argumentó. A pesar de ser el encargado de la Transparencia gubernamental, Menes Llaguno dijo que no se 
puede obligar a los municipios a transparentar sus recursos, por ser autónomos y otras instancias son las que deben 

auditar sus finanzas, como la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH).  ―Tenemos una serie de responsabilidades 

que enfrentamos, pero no podemos dar la cara por aquellas de las que no están en nuestras manos. Nosotros no 
podemos hacer más‖, finalizó el contralor.  Características Algunos municipios que tienen portales de internet y 

transparentan sus acciones de gobierno, cuentan con los objetivos y metas de sus programas operativos anuales, 
proyectos institucionales, tabuladores de sueldos, salarios, honorarios y dietas mensuales por puesto, manuales de 

organización y la base legal que fundamente la actuación de los sujetos obligados. Los gobiernos locales ponen a 

disposición del público la consulta de domicilio, número telefónico y la dirección electrónica de la unidad de información 
pública gubernamental, donde podrán recibirse las solicitudes para obtener la información pública; además de la 

información de sus secretarios y presidentes municipales.  Además se ponen a disposición las convocatorias a concurso o 
licitación e obras públicas, adquisiciones, arrendamientos, prestación de servicios del sector público, concesiones, 

permisos y autorizaciones, así como sus resultados. Además, sus presupuestos de ingresos y egresos desglosados de 
años anteriores.  (Misael Zavala, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña quiere Pemex más abierto a la IP: El aspirante del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña 

Nieto, plantea una ―mayor participación del sector privado‖ en Petróleos Mexicanos (Pemex), pues ―hay que ser más 
audaces para crecer más‖. El ex gobernador mexiquense, quien va de puntero entre los pretendientes de su partido para 

contender por la Presidencia, declaró que México ha sido ―rehén‖ de la ideología, lo que ha frenado el desarrollo y 
dinamismo en el sector energético. En una entrevista con el periódico británico Financial Times, Peña Nieto manifestó 

que se ―puede lograr más, crecer más y hacer más a través de alianzas con el sector privado‖; sin embargo, el priista 

evitó discutir planes específicos. Sin embargo, señaló que México debe examinar los mecanismos utilizados en otros 
países para liberar el sector petrolero. ‖Diferentes mecanismos podrían ser explorados para asegurar la participación del 

sector privado en alianza con Pemex… Brasil es un ejemplo‖, agregó. Petrobras, la compañía petrolera estatal brasileña, 
obtuvo 70 billones de dólares al permitir la participación de accionistas minoritarios en 2010.  La oferta, la mayor del 

mundo entonces, también ayudó a convertir al mercado bursátil brasileño en uno de los mercados de capital más 

dinámicos del mundo. ―México no puede desperdiciar esta oportunidad‖, comentó el aspirante. ―Creo que es posible 
encontrar mecanismos que garanticen, por un lado, la propiedad estatal del petróleo en México, y por la otra, 

mecanismos que logren e incentiven una mayor participación del sector privado… tenemos que tomar medidas mucho 
más audaces‖. Petróleos Mexicanos es una de las compañías petroleras más grandes del mundo, con ventas anuales que 

exceden los 100 billones de dólares. México es una de las primeras 10 naciones productoras de petróleo, pero la 
producción ha caído a menos de 2.6 millones de barriles al día, comparado con los 3.4 millones en 2004. Peña Nieto 

enfatizó que él no está delineando compromisos electorales, sino ―compartiendo‖ ideas generales, debido a que las leyes 

electorales mexicanas prohíben a precandidatos hacer propuestas de campaña específicas hasta marzo próximo. No 
obstante, el rotativo destacó las declaraciones del ex gobernador, pues recordó que su propio partido fue quien 

nacionalizó el sector petrolero en 1938 y garantizó que Pemex se mantuviera como el único productor de petróleo y 
vendedor de gasolina en el país.  La Constitución prohíbe que Pemex firme contratos de riesgo compartido con terceros, 

lo que ayudaría a repartir los riesgos y costos de encontrar y extraer petróleo. Claves-Antecedentes • En mayo 

pasado, el presidente Felipe Calderón anunció un plan para intentar otra reforma legal para modernizar Pemex de 
manera parecida a la brasileña Petrobras. • A pregunta expresa de si quitaría restricciones a la inversión extranjera, 

señaló que lo intentaría de nuevo, pero que sería difícil. • El mandatario federal hizo el anuncio a la televisora Bloomberg, 
un medio dedicado a informar al sector empresarial y financiero de Estados Unidos. (redacción, página 18) 
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Milenio-Manlio: se acabaron los tiempos en que el ganador se llevaba todo: Los tiempos en los que el ganador 

se llevaba todo y el perdedor perdía todo se acabaron, aseguró ayer el senador Manlio Fabio Beltrones.  En medio de la 

insistencia del gobierno de coalición y del proceso interno priista, el aniversario luctuoso de Plutarco Elías Calles y Lázaro 
Cárdenas dio al legislador el marco para hablar sobre la política actual.  ―Los tiempos aquellos en que el que gana, gana 

todo, y el que pierde, pierde todo y sólo le queda la terca resistencia o la oposición a ultranza, ya pasaron‖, dijo el 
aspirante presidencial del PRI. Rodeado de priistas, el legislador insistió en la necesidad de incluir a todas las corrientes 

en los procesos democráticos, e incluso ejemplificó con el general Calles la necesidad de asumir ciertos roles en la 

política. Durante su discurso, el senador remarcó la estatura política de Calles, quien dijo que concluiría su obra al 
aceptar el traslado pleno a la Presidencia de la República de la totalidad de la conducción política nacional.  ―(Calles) 

Supo ser soldado cuando había que serlo y por sus esfuerzos y sacrificios en diversas acciones de armas logró, en honor 
al mérito, sitio preeminente en la carrera militar… Poseía una voluntad permanente que prefería la estabilidad de lo 

pausado a lo efímero del vértigo‖, remarcó. Beltrones destacó que fue por la vía política y no por las armas como se logró 
pacificar el país, incluso a costa de su exilio en el extranjero para reforzar las instituciones de su tiempo.  De ahí, el 

senador aprovechó para insistir en la necesidad de los gobiernos compuestos por todas las fuerzas, pues para que no 

existan indignados, dijo, no debe de haber excluidos.  Admitió que la diversidad que ha adquirido el país obliga a contar 
con el respaldo suficiente para gobernar con todas las expresiones.  ―Retomemos el valor de la política. Bien haríamos en 

recordar la vocación incluyente de Calles y su visión de futuro cuando actualmente discutimos cuál es la mejor forma de 
organizar el poder público; en especial, cuando, sin observar la gran complejidad, se insiste en que la sola obtención de 

mayorías es suficiente para gobernar‖. En este sentido, criticó que la justicia social fuera sometida a la estabilidad 

financiera, que no ha sido suficiente para asegurar un crecimiento de calidad.  Por ello urgió a modificar los esquemas 
políticos y evitar las exclusiones de los grupos, cualquiera que estos sean. (Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-Descarta Gustavo Madero favoritismos y dedazos: El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, dijo 
que no habrá marcha atrás en la decisión de cerrar sólo a militantes y adherentes la elección del candidato a la 

Presidencia y de designar a la mitad de los candidatos a diputados federales, y además rechazó que se trate de un 

dedazo. Dijo además que el método de selección del abanderado a la Presidencia no está hecho para beneficiar a ningún 
candidato en particular. —¿El método beneficiará a Ernesto Cordero? —se le preguntó. —No, yo creo que el método no 

está diseñado para una persona, para beneficiar o perjudicar a nadie, sino para atender a las condiciones de equidad, de 
transparencia y certidumbre que nos dan a todos los panistas —respondió. Señalo que Tamaulipas es uno de los estados 

que mayores condiciones reunía para realizar designaciones debido a los conflictos internos y ―también hay una situación 

de inseguridad que nos ha llevado en el pasado también a tomar consideraciones similares‖. Al reunirse con el Consejo 
Nacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Madero recordó que 

el proceso de selección del candidato a la Presidencia por el voto de militantes y adherentes fue empleado para 
seleccionar a Felipe Calderón y confió en que ese método lleve nuevamente al PAN a la Presidencia de la República.  —

¿No habrá marcha atrás? —No. El líder nacional del blanquiazul dijo que las elecciones concurrentes para elegir 

diputados, senadores y Presidente han sido exitosas para el PAN, aunque reconoció que en los comicios intermedios ha 
existido una ―debacle‖ para el partido. Al preguntarle sobre la opinión del también aspirante a la candidatura presidencial 

del PAN, Santiago Creel, quien pidió reconsiderar el método de designación de diputados federales, el líder nacional 
panista dijo que la Comisión Nacional de Elecciones tomó una decisión apegada a sus reglamentos. Al preguntarle si 

estas designaciones no significan algún dedazo, respondió: ―No. Un dedazo es cuando una persona decide; aquí son 
métodos democráticos internos para elegir a los que van competir. Esa es una cosa importante y esto se va a hacer de 

manera transparente y, sobre todo, sin duda, para elegir a las y los mejores‖. En la reunión con la ANUIES, Madero dijo 

que los panistas buscarán apoyar nuevamente una ampliación del presupuesto para las instituciones de educación 
superior.  También se refirió a la queja del PRI contra el presidente Felipe Calderón ante el IFE y consideró que ésta será 

desechada.  (Daniel Venegas, página 19) 

Milenio-Josefina y Cordero, de acuerdo: Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero respaldaron el 
método de elección del aspirante a la candidatura presidencial del PAN a través de militantes y adherentes, y confiaron 

en que habrá imparcialidad en la contienda interna. Sin embargo, Creel calificó de ―error político‖ que casi 50 por ciento 
de las candidaturas para diputados y 75 por ciento en el caso de los senadores sea por designación directa. En rueda de 

prensa, el aspirante a la candidatura presidencial de ese partido informó que hará un análisis para conocer si las 
designaciones directas de los aspirantes panistas favorecen a alguno de sus contrincantes y en su caso determinar si 

presentará alguna impugnación, dado que la ―excepción se convirtió en regla‖. El senador con licencia llamó a la 

Comisión Nacional de Elecciones del Partido Acción Nacional (PAN) reconsiderar los métodos de selección de los 
aspirantes a diputados y senadores, tras precisar que nada es irreversible salvo los resultados electorales. En tanto, 

Vázquez Mota expresó su confianzaen el proceso elegido por el PAN. ―Me parece que tenemos que salvaguardar el 
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espíritu democrático de nuestro partido para que se sigan construyendo reglas muy claras hacia adelante‖, declaró la 

diputada con licencia durante una entrevista radiofónica. Son tiempos de ―cerrar filas, particularmente de fortalecer la 

imparcialidad y este es el espíritu que explica por qué el PAN es y debe seguir siendo un partido distinto y distinguible‖, 
aseveró. Por separado, Ernesto Cordero señaló que la Comisión Nacional de Elecciones panista tomó en cuenta ejemplos 

de elecciones ―desastrosas‖ en las que participa la ciudadanía, como las del PRD, para tomar su decisión final. ―El PAN 
habrá tenido sus razones, habrá hecho sus valoraciones, seguramente hubo un debate muy intenso toda la tarde de ayer 

que yo no conozco y yo me limitaría a apoyar las decisiones del CEN‖, sostuvo. (Daniel Venegas, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-En Privado… 

El circo Noroña hermanos: La actual legislatura en la Cámara de Diputados se ha convertido en rehén de Gerardo 
Fernández Noroña. Los diputados bailan al son que les toca; es él quien decide cuándo se suspende una sesión, cuándo 

puede continuar, cuándo se toma la tribuna y el tono de la discusión. San Lázaro ha bajado a niveles pocas veces vistos, 

y ya como constante, en cuanto a la violencia verbal y física protagonizada por Fernández Noroña. El miércoles de la 
semana pasada interrumpió a gritos e insultos la comparecencia del secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna; 

el jueves, ante el pleno, se enfrentó al presidente de la Mesa Directiva, Emilio Chuayffet, que le negó la palabra, por lo 
que subió hasta su curul para increparlo desde su propio micrófono. El martes, Chuayffet dio por terminada la sesión con 

el argumento de falta de quórum cuando fue por el enfrentamiento de Noroña con el vicecoordinador panista Carlos 
Alberto Pérez, quien, debo decirlo, le faltó el respeto a la diputada 501, la asistente de aquél que ocupa 

permanentemente una curul a su lado, lo que le sacó de quicio y llevó a activar su megáfono para tacharlo de asesino, 
misógino, cobarde, miserable, canalla y majadero. Ayer miércoles, se tuvo que dar por terminada la comparecencia del 
secretario del Trabajo, Javier Lozano, quien, cierto, provocador, les dijo ustedes salieron buenos para criticar y malos 
para legislar, lo que ofendió la sensibilidad de Noroña, quien le gritó: ¡Esto no se puede tolerar! ¡Qué está pensando este 
majadero! La sesión fue suspendida y la comparecencia cancelada entre empujones. No sé si los diputados, en el fondo 

del reconocimiento social, hayan medido el impacto que este circo continuado tiene en la opinión pública, aunque me da 

la impresión de que no les importa. De lo contrario, lo evitarían. Por cierto, hoy vence el plazo para que aprueben la Ley 
de Ingresos y ni siquiera hay dictamen. Retales 1. MINUTOS. La sesión del martes retrata el nivel de esta legislatura: 

tuvieron que guardar ¡dos minutos! de silencio en memoria del periodista Miguel Ángel Granados Chapa. En el primero 
sólo había diez diputados en el salón, por lo que se repitió a las 12:30, quedando en el Diario de Debates, un segundo 
minuto de silencio; 2. IGNORANCIA. La bancada del PT emplazó al presidente Calderón con una durísima pregunta sobre 
el número de desertores de las fuerzas armadas en los cinco años de su gobierno, lo que viene detallado en el Informe 

de gobierno. Y todo por no leer, y 3. CONDICIÓN. El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, reconocido con la Medalla Belisario 

Domínguez, me dijo ayer que sólo participaría en las elecciones presidenciales de 2012 si el PRD tuviera posibilidades 
reales de ganarlas, de lo que hoy está muy lejano. Y por eso no. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Sin transparencia: Son 39 los municipios que no cuentan con portales de transparencia en Hidalgo pese a que existen 

leyes federal y estatal al respecto que ordenan contar con el requerimiento. La falta de este requisito opaca en parte el 
trabajo que se viene realizando en la materia a nivel Poder Ejecutivo, pues mientras el gobierno del estado camina a la 

vanguardia nacional en las primeras posiciones, los municipios incurren en dicha falla. Es curioso porque si un medio 

entrevista a cualquiera de los 84 alcaldes de Hidalgo la respuesta es clara: sí existe transparencia, sí hay datos 
disponibles y sólo es cuestión de solicitarlos en las oficinas locales. Sin embargo, la falta de voluntad política ocasiona 

que el asunto se deje de lado, se postergue y finalmente se pierda entre los cientos de temas que se atienden en 
localidades. El Congreso del estado, desde la pasada Legislatura, fue impulsor del tema e incluso se exhortó a los ediles 

para que incursionaran en la cultura de la transparencia local, publicando en sus portales de Internet los datos mensuales 

en finanzas, ingresos y egresos, así como licitaciones de obra pública. La duda comienza cuando al término de alguna 
reunión de capacitación, orientación de parte de las autoridades estatales a los ayuntamientos, se acuerda iniciar los 

trabajos en el tema y al término no se hace nada; de qué sirve que se promueva la transparencia si al final no la aplican. 
Si uno ingresa a la red y busca en los portales de municipios del estado encuentra páginas de apoyo, redes locales y 

pequeños servidores que difunden muy poca información, no más allá de la historia de una enciclopedia o mapa de 
cultura hidalguense. Los municipios tienen en el portal del Ejecutivo su ejemplo base para poder construir una propuesta 

tecnológica importante, misma que no se han molestado en hacer. Tampoco creo que sea un tema de recursos, pues si 

bien algunas consultorías privadas cobran bastante alto por sus servicios, existen medios alternos, incluso universitarios, 
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para poder contar con una web municipal decente. Subir la información a un portal de Internet es algo aparentemente 

sencillo. Los nuevos alcaldes tienen la gran oportunidad de trascender en el uso de nuevas herramientas. Ojalá lo hagan.  

(Eduardo González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que el regreso a clases de los maestros de Acapulco se logró mediante el diálogo… y un pacto que incluyó pesos y 
centavos. 

Para que los profes del sindicato estatal y federal accedieran a regresar a las aulas, el gobierno de Ángel Aguirre 

desembolsó unos 48 millones de pesos repartidos a los líderes, mientras que a los miembros de la Coordinadora Estatal 

de Trabajadores de la Educación les tocaron apenas 5 millones, con la promesa de que no habrá sanciones ni órdenes de 
aprehensión contra los maestros faltistas ni contra los que bloquearon la costera Miguel Alemán. 

Ya sólo falta ver cómo se van a recuperar las clases perdidas. 

Que la precandidata presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, volvió a robar cámara en un acto público donde ella 
no era la invitada especial. 

Ocurrió durante la comida del presidente Felipe Calderón con los asistentes a la 53 Semana de Radio y Televisión, 
donde Josefina fue la más abrazada y solicitada para ―tomarse la foto‖, al grado que tuvo que levantarse de su asiento 

en varias ocasiones para saludar a quienes se acercaban hasta su lugar. 

Y eso que su participación oficial será apenas hoy. 

Que la búsqueda de la candidatura del PRD a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal llevó al secretario de Educación 

capitalino, Mario Delgado, a aparecerse por primera vez en su vida en un homenaje a Lázaro Cárdenas por el 
aniversario luctuoso del general. 

Delgado buscó la forma de colarse hasta la guardia de honor que encabezó el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, 
quien, por cierto, lo saludó fríamente. 

Que el secretario del Trabajo, Javier Lozano, no sólo tuvo que lidiar ayer con el diputado Gerardo Fernández 

Noroña, sino que minutos después de que legisladores petistas y priistas reventaran su comparecencia en San Lázaro, el 

IFAI instruyó a la dependencia a efectuar una búsqueda exhaustiva de la información relacionada con la situación laboral 
actual de los más de 44 mil trabajadores despedidos con motivo de la extinción de Luz y Fuerza del Centro. 

Que la PGR, que encabeza Marisela Morales, evalúa separar de la institución a 400 integrantes de la Agencia Federal 

de Investigación, como parte del proceso de depuración. 

Esto ha provocado la molestia de los agentes, quienes ya buscan asesoría legal para evitar un despido masivo. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

El PRD, en manos de los mismos: Luciano Cornejo Barrera ya nos anticipó lo que ocurrirá este fin de semana, cuando 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD) elija a consejeros y delegados nacionales y locales, como ocurrirá en todo 

el país. Nos ha adelantado que en Hidalgo ganará el grupo de Nueva Izquierda (NI), conocido como ―Los Chuchos‖, que 
encabezan Jesús Ortega y Jesús Zambrano, con sus hilos conductores en nuestra entidad, extendidos hasta el senador 

José Guadarrama Márquez, el ex diputado federal Isidro Pedraza Martínez, y el propio Cornejo Barrera. Nos cantó ya 

quién será el próximo presidente estatal del PRD en Hidalgo, Marco Antonio Rico, actual vocero estatal de ese partido, 
quien se disputa la dirigencia con otros personajes como el ex diputado local e hijo del ex gobernador Manuel Sánchez 

Vite, Arturo Sánchez Jiménez, la ex legisladora Estela Rubio Martínez, la dirigente municipal Teresa Samperio León. El 
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Sánchez Jiménez obedece a los intereses del senador Guadarrama Márquez, Rubio Martínez a los del dirigente de la 

Unidad y Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), Isidro Pedraza, lo mismo que Teresa Samperio. Marco Antonio es 

propuesta de Luciano Cornejo, quien ligaría así tres períodos dirigiendo al PRD, uno de manera formal, el actual de 
manera real, lo mismo que el que se avecina, controlando así los mejores espacios en la dirigencia perredista. Hoy, a 

diferencia de las elecciones del 2006, cuando el sol azteca alcanzó espacios impensables, merced a la inercia del 
candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, el panorama es complicado, tiene pocas posibilidades de recuperar 

el terreno perdido desde entonces a la fecha, sobre todo, ahora que en las dos elecciones recientes se alió al PAN, y más 

bien la dirigencia perredista tendría que pensar en renovar sus cuadros y reforzar su decadente presencia en las zonas 
que debieran ser su espacio natural, que en Hidalgo son muchas, las de escasos recursos, de marginación y pobreza. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

*¿Quién sigue en la lista del vengador? Una vez que JOGE MÁRQUEZ salió ileso de la emboscada que le preparó un 
diputado en el Congreso, pero que al final lo dejó más fuerte que antes, el respetable que asistió divertido a este show 

de la venganza, se pregunta: ¿y ahora quién sigue? Las apuestas dicen que el que sigue, y de hecho ya está en plena 
lucha, es RAÚL ARROYO, titular de la Comisión  Estatal de los Derechos Humanos, al que se ha tratado de pintar como 

un cacique con su personal y otras lindezas. La intención parece otra y no la defensa de los derechos laborales del 

personal de la institución. Más parece un plan para cobrarle viejas deudas. Eso dicen. Y que luego seguirá el doctor 
MACEDO. Que conste que eso dicen los que saben de esto y saben el origen de las emboscadas manejadas a control 

remoto desde tierras muy lejanas del Congreso o de los Derechos Humanos. No hay que perder de vista que todo se 
tiene que contemplar desde la perspectiva del poder. Y se avecinan tiempos de lucha electoral donde se pueden dar 

otros hechos con tal de dañar al partido en el poder. *SIGNOS DE TORMENTA EN LA POLÍTICA La lucha por el poder 

hace que los más sensatos pierdan la calma y de pronto actúen como faltos de sentido común, sobre todo cuando 
sienten que el poder se les está yendo y que no hay mañana en este escenario. A nivel nacional basta con ver los dislates 

del Presidente Calderón y del ex presidente Fox, que la mera verdad dan qué pensar sobre su situación personal. Las 
acusaciones de Calderón en contra de los priístas, presumiendo la decisión del PRI para negociar con el crimen 

organizado sin ninguna prueba para afirmarlo, lo pintan como un mandatario no sólo preocupado ante lo que parece 
triunfo del PRI para 2012, sino ya en franca desesperación porque sus gallos no crecen y tendría que ser el panista que  

devuelva la banda presidencial al PRI. *PROGRAMA ―DELEGADO AZUL‖ En Hidalgo, el presidente del PRI denunció no 

hace mucho el programa ―DELEGADO AZUL‖, que no es otra cosa que el proceso federal por el cual se quita a los 
delegados que no son azules de corazón, y con mayor razón los que tengan corazón tricolor, para colocar a panistas 

panistas, que –dice Omar- tienen como única y principal obligación trabajar con todos los programas federales a favor de 
los candidatos del PAN en el año electoral que se avecina para que no pierdan los comicios. Al principio los panistas como 

que se enojaron y se rasgaron las vestiduras, pero conforme fue pasando el tiempo se vio que Omar no sólo es el 

presidente del PRI, sino que también tiene pinta de profeta, porque todo resultó tal como lo predijo. DELEGADO AZUL no 
parece casual o sólo orientado a Hidalgo, sino que, y siempre de acuerdo a los dichos de Omar, nuestro estado es como 

la avanzada de un proyecto que crecerá en todo el país para que así el PAN tenga promotores del voto con dinero público 
para pelear con éxito el proceso electoral de 2012. Todo esto crea un escenario que adelanta tormentas terribles para el 

año que viene donde las máscaras de la sensatez y de la buena conducta caerán para dar paso a lo descarnado de una 

pelea en que no habrá cuartel. Es apenas el principio de todo. Pero se ve que lo mismo valdrá un argumento de altos 
vuelos que una mentira o una calumnia y que la guerra sucia brillará por el lodazal que se va a crear. No será una 

elección como otras, porque en esta, los que pueden perder ya probaron el poder con todo lo que esto significa y no lo 
quieren dejar por nada del mundo. Y no precisamente porque sean un modelo de servidores públicos, sino exactamente 

por ser todo lo contrario. Bastará recordar el sexenio de Fox, que fue un gobierno perdido, sin rumbo y con una serie de 
lindezas como la intromisión de la señora Martha en el acto de gobierno, aparte de lo benéfico que fue el sexenio para 

sus hijos. Y luego el sexenio de Calderón, con un panteón de casi 50 mil muertos en una guerra absurda contra el crimen 

que no tuvo desde el principio ni pies ni cabeza y que se convirtió en un escenario de sangre, por desgracia mucha de 
ella de gente inocente, aunque el mismo gobierno federal los calificó al principio como gente de bandas. Y esto apenas 

comienza. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Agarrón panista: La lucha intestina en el Partido Acción Nacional (PAN), que inició con la disputa por la dirigencia 
formal, que se definió de lado de Xóchitl Gálvez Ruiz, vivirá en los siguientes meses una nueva batalla, esta vez por la 
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candidatura de primera fórmula al Senado de la República, al anunciar públicamente Daniel Ludlow Kuri que aspira a ella; 

mientras que la ex candidata al gobierno de Hidalgo, niega en las redes sociales sus aspiraciones. Gálvez Ruiz, de 

mantenerse en esa postura, mostraría congruencia, ya que en su campaña por la gubernatura no menos de tres veces 
dijo que su objetivo no era posicionarse para luego buscar llegar a la Cámara Alta, incluso fue uno de sus compromisos 

para lograr el apoyo de algunas tribus del Partido de la Revolución Democrática (PRD), entre ellas la de Isidro Pedraza 
Chávez. Sin embargo, existen dudas sobre la presión que a través de Josefina Vázquez Mota pueda ejercer Xóchitl 

Gálvez, aun cuando no es militante ni adherente al PAN; por lo pronto el frente de batalla de este grupo lo tiene Gloria 

Romero León, de quien se menciona también aspira a la postulación, pero sólo pudiera hacer una jugada de atracción 
para desgastar a Ludlow Kuri y dejar el paso libre a la de Tepatepec. Para el Senado se postulan dos fórmulas, pero ante 

el escenario que se observa para las elecciones del 2012, es fundamental encabezar la primera, porque ante un resultado 
adverso, se obtiene una curul bajo el concepto de primera minoría, que de mantenerse las tendencias nacionales y 

locales se disputarán PAN y PRD, aunque todavía falta ver cómo resuelven la candidatura presidencial en el PRI, lo que 
será el factor definitivo. En este momento quien tiene ventaja es Daniel Ludlow, porque su abierta aspiración le permite 

trabajar para promover su postulación, aunque se mantenga a la expectación sobre Xóchitl Gálvez, que tendrá la 

posibilidad de decir que le pidieron participar como candidata ciudadana, finalmente cuenta con la estructura del Comité 
Directivo Estatal para intentar lograrla; por lo pronto lo seguro es que se agudizará la pugna intestina panista.  (Alberto 

Witvrum, página de internet)  

Reforma-Templo Mayor… 

QUIÉN SABE en qué escuela por correspondencia estudió matemáticas el panista Gustavo Madero, porque sus cuentas 
nomás no cuadran. 

SEGÚN el dirigente nacional del PAN, su partido tendrá que recurrir al dedazo para escoger candidatos a diputados en 
141 distritos de todo el país. 

EN Tamaulipas que porque la inseguridad no permite llevar a cabo elecciones internas; en los de Nuevo León que porque 

el padrón está más manoseado que un pasamanos del Metro; en Oaxaca que porque hay muchos conflictos locales. 

Y ASÍ en el resto de las entidades federativas, las justificaciones se van acumulando distrito por distrito hasta sumar 141. 

MUY BIEN, pero si esto en verdad es así ¿por qué entonces en esos mismos distritos el PAN sí realizará comicios internos 
para definir al abanderado a la Presidencia? 

COMO QUE no suena muy lógico que no se confíe en el padrón panista para elegir candidatos a diputados y sí, en 

cambio, para nombrar candidato presidencial. 

A PROPÓSITO de panistas, seguramente a Fernando Larrazabal lo esculpieron en granito, pues vaya que tiene la cara 

dura. 

MIENTRAS su hermano Jonás "El Quesero" era encarcelado, el alcalde de Monterrey exigía justicia... ¡pero en la 

contienda interna del PAN! 

NI TANTITO le gustó al cuestionadísimo presidente municipal que la dirigencia de su partido se reservara el derecho de 

elegir candidatos en todos los distritos de Nuevo León. 

DICE QUE eso atenta contra la unidad del panismo y, sobre todo, pone en riesgo el triunfo de sus candidatos en el 2012. 

LO QUE no dijo Larrazabal -¡caray, qué mala memoria!- fue que, en buena medida, la decisión del CEN obedeció 

precisamente a que quienes inflaron el padrón partidista para decidir a su antojo el resultado de las elecciones internas 
fueron ciertos personajes albiazules medio turbios... como él. 

QUE DOS EMPRESARIOS reconozcan haber pagado mordidas a cambio de contratos a un alcalde, que éste ni se inmute y 
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que ninguna autoridad se interese por el caso... ¡sólo en México! 

CUANDO PARECÍA que las denuncias contra el edil David Castañeda quedarían como una simple anécdota, al parecer 
alguien le recordó al Congreso del Estado de México y al cabildo atizapense que entre su chamba está atender esos 

asuntos. 
 

POR LO PRONTO, los regidores panistas de Atizapán le van a exigir al alcalde que acuda a los órganos de fiscalización a 

fin de deslindar responsabilidades sobre las acusaciones en su contra. 

POR SU PARTE, los diputados presentarán un punto de acuerdo para pedir que la Procuraduría mexiquense también 
ponga manos a la obra e investigue si realmente hubo actos de corrupción tan descarada como los que se han 

denunciado. 

FALTA VER, primero, que cumplan con hacerlo y, segundo, ¡que alguien les haga caso! 

SI ALGUIEN quiere invitar mañana a comer a Felipe Calderón, ya se le abrió un espacio en su apretada agenda, así que 
tal vez acepte el convite. 

LA RAZÓN es que en Los Pinos estaba programada la reunión ordinaria con el Consejo Nacional de Seguridad Pública... 

pero ha sido aplazada. 

AL PARECER, entre que uno los agarra a periodicazos con The New York Times y otros responden con demandas en el 

IFE, las relaciones entre Calderón y los gobernadores priistas no andan del todo cordiales 

(redacción, página 10) 

El Reloj-La hora en punto: Contra los intentos democratizadores del Pals, la dirigencia del Partido Acción Nacional, 
decidió regresar a los tiempos del oscurantismo, de la opacidad, al convocar mediante un proceso de elección cerrada, a 

la elección de su candidato a la Presidencia de la República. Nada más claro y evidente, para entender que habrá una 

"cargada", donde los consejeros de este partido, no harán otra cosa que secundar la decisión del "gran elector" y permitir 
que el delfín de Los Pinos dispute la carrera por la Presidencia. Por décadas, los fundadores y militantes del partido 

blanquiazul, acusaron las prácticas de sus oponentes, al señalar que incurrían en métodos de elección poco 
transparentes, que en nada contribuían al proceso democrático. Así, en condiciones de amnesia, la dirigencia del 

ultraderechista Partido Acción Nacional, llamará a votar a sus menos de dos millones de militantes con que cuenta en el 
Pals, para participar en una contienda interna en la que se aprecia que todo está decidido. Es evidente que para el 

presidente Calderón, Santiago Creel, senador con licencia y aspirante a la candidatura presidencial, resulta ser un amigo 

incomodo, una especie "remix" de hijo desobediente al no comulgar con los grupos que hoy conducen a ese partido. 
Después de Creel, quien aparece relativamente posicionada entre las preferencias blanquiazules es Josefina Vázquez 

Meta, pero resulta evidente, que quien lleva la "bendición", es Ernesto Cordero. La decisión de convocar a una elección 
"cerrada", obedece al temor blanquiazul ante posibles fracturas al momento de intentar legitimar al del-fin de Los Pines. 

Resulta lamentable que en un partido, donde sus dirigentes y militantes, se ufanan de ser demócratas, recurran a las 

prácticas que tanto denostaron. Hoy, los otros dos partidos que concurrirán junto al PAN en el proceso 2012, es decir el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el de la Revolución Democrática (PRD), optaran por vías distintas al momento 

de elegir a sus candidatos a la presidencia, decisión que sin duda, los colocara en una posición privilegiada respecto a los 
actuales inquilinos de Los Pinos. Tal parece que el primer error al interior de la ultra-derecha ya se ha cometido, y como 

suele suceder, habrá que esperar a que se es-criban las nuevas páginas de esta elección, pues entre la militancia 

blanquiazul, ni todo es orden y mucho me-nos generosidad, contra lo que establece su lema ideológico, brújula que 
perdieron en la odisea de las alianzas de agua y aceite.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Sol de Hidalgo-De los que se habla: César Espino de la Fuente nació en Jalapa, Veracruz. Llegó a Hidalgo hace 29 
años. Es parte de quienes fundaron el Canal 3 de la Televisión estatal.  Cuenta que el primer director fue Marco Antonio 

Rodríguez Reveredo. "Éramos pocos; todos colaborábamos. Resultó algo novedoso para la entidad". Participó igualmente 

en el nacimiento de Radio y Televisión Mexiquense, en el muy lejano 1984. Espino de la Fuente es en extremo educado. 
Al paso del tiempo ha aprendido a amar a Hidalgo, en donde vive con su familia. Singularmente ha emprendido una 

campaña para que se reconozca el trabajo de quien es llamado El Comediante de México, Sergio Corona Ortega, nacido 
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en Pachuca. Vivió en la calle de Allende.  "Don Sergio, dice, cumple 65 años de carrera artística. Es de justicia que reciba 

un homenaje, hoy que aún tenemos la satisfacción que está pleno en sus facultades". Con este propósito ha girado 

comunicados a diversas instancias oficiales. Entre estas al gobernador Francisco Olvera, la alcaldesa Geraldina García y el 
presidente municipal de Apan, José Julián Madrid, en donde se asentara transitoriamente el artista. "La carrera de Sergio 

Corona es ejemplar. Inicialmente hizo pareja profesional con Alfonso Arau y después cada uno tomó caminos diferentes. 
Ojalá mi petición tenga respuesta favorable". También insiste que en la historia del estado hay prohombres, algunos un 

tanto olvidados. Cita, entre ellos, a Fernando Soto Pastrana, Ricardo Garibay, Enrique Ruelas y Gabriel Mancera. Aclara 

que en esta cruzada no se oculta ninguna otra intención que no se remita a lo que él llama justo honor para quien 
ciertamente mucho lo merece. Eleazar García, tácitamente nuevo alcalde de Pachuca, aunque se espera resolución 

federal tras una inconformidad de la coalición PAN-PRD, después de la elección del 3 de julio pasado, ha mantenido 
extrema discreción. Si bien, parte de la iniciativa privada pachuqueña, con un último encargo al frente de Coparmex, en 

donde es ampliamente identificado, se dedica a preparar lo que será su Plan de Desarrollo Municipal que anunciará el 16 
de enero próximo, cuando todo apunta tomará posesión. García, hay que decirlo, ganó con amplitud de más de 3,500 

votos y si bien la impugnación debe seguir un proceso, es obvio que no procederá. Su contendiente, Gloria Romero, ha 

sido cuidadosa, evitando declaraciones al respecto. Más bien se dedica a tareas en Acción Nacional. En torno al sucesor 
de Geraldina García en la Casa Rule se han bordado especulaciones, sobre todo en lo que se refiere a quiénes le 

acompañarán en la nada fácil empresa de gobernar a la capital del estado. Al respecto, se han escuchado nombres y 
posibles encargos, pero el priista se ha abstenido de formular comentarios al respecto. Ha aceptado, sí, que la 

encomienda no estará exenta de dificultades, aunque reitera que opondrá su buena fe, y su esfuerzo, enmarcado en su 

juventud, pues a los 36 años, luce vigoroso y dispuesto. Es advertible que le ha ganado callada batalla a la báscula. El 
Ayuntamiento pachuqueño no deja de constituir un reto. Los recursos son insuficientes para satisfacer necesidades cada 

vez más crecientes de una ciudad que se desarrolla aceleradamente, sobre todo el sur. En ese marco, no se soslayaría la 
habilidad que debe mostrar la nueva autoridad, ante un sindicato combativo en el que mantiene férreo control el líder 

Percy Espinosa. En los últimos meses, la relación de Espinosa y la presidenta municipal Geraldina García no ha sido tersa 
y de buenas razones, aunque en los capítulos clave que se refieren a prestaciones de los trabajadores se hayan 

establecido puntos de contacto. Sin duda, en esa larga travesía de 4 años y 7 meses y 18 días, Eleazar García deberá 

tener un sólido equipo que comparta sus políticas administrativas y de servicio público. Se infiere que los convocados 
deberán ser, más que amigos, eficientes, leales y merecedores de toda la confianza del emprendedor empresario. Los 

tiempos se acercan y se espera que tras ser confirmado en su nueva responsabilidad, emperezará a desvelar con 
amplitud lo que por ahora calla, sensato y prudente. A los 46 años, representando tal vez menos, Nabor Rojas mantiene 

con éxito un despacho de Consultoría Política Administrativa. Tiene amplia experiencia en los tres niveles de gobierno: 

federal, estatal y municipal. En su ejercicio profesional, fue en dos ocasiones subsecretario del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del PRI, la primera en Promoción y Gestoría y la segunda en Operación Política. Durante el sexenio de Jesús 

Murillo ocupó la titularidad de una subsecretaría y en el trienio de Ricardo Bravo, como alcalde de Tulancingo, se situó en 
la responsabilidad de secretario municipal. Egresado de la UNAM, se togó en la maestría de Políticas Públicas Municipales. 

Aunque nació en el Distrito Federal, se considera un hidalguense más, al residir los últimos 25 años en Pachuca. Es 

acendrado analista del quehacer nacional, en escritos bien estructurados, los que defiende con mesura, propia de un 
carácter equilibrado y objetivo. En ocasiones, valores como el que representa Nabor Rojas suelen diluirse en el devenir 

cotidiano, lo que en este joven, coleccionista del músico holandés André Riue, no debe ocurrir. Que se recuerde, de los 
pocos delegados del Seguro Social que siempre tenía sus puertas abiertas ha sido Florentino Castro, sinaloense que ha 

retornado a Hidalgo como delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, relevando a Efraín Arista Ruiz. Si algo se 
distingue en su extrovertida personalidad es la forma práctica en que desempeña sus funciones. En el IMSS estatal, en 

donde permaneció alrededor de 3 años, era facilitador rápido de asuntos de su competencia. Su escritorio aparecía casi 

siempre libre de documentos. En uno de sus cajones atesoraba una franela y un cepillo para limpiar el calzado, además 
de otros pocos objetos personales. "En estos cargos nunca se sabe cuándo van a concluir y hay que tener la valija lista 

para mudarse sin muchas complicaciones", citaba. Conversador ameno, refiere que es una especie de embajador del CEN 
del tricolor y que para nada sus funciones interfieren con la que competen al presidente del PRI hidalguense, Omar 

Fayad. "Somos amigos de hace tiempo, incluso fuimos compañeros en calidad de diputados federales". Estima que hay 

todos los ingredientes para que el PRI regrese a Los Pinos, y enfatiza que, a través de la Fundación Colosio, surgirá una 
propuesta de alcance nacional que será el sustento del candidato del tricolor a la Presidencia de la República. Políticos 

como Castro López, quien también fuera parte del Complejo Industrial en Ciudad Sahagún, siempre serán bien recibidos. 
Iniciado de hecho el proceso electoral que se dilucidará el uno de julio del entrante año, en Hidalgo cada vez son más 

insistentes los análisis de quienes podrán ser los candidatos priistas a senadurías y diputaciones federales. Al abordarse 
el tema, no parece haber ninguna duda o reticencia en considerar, para los primeros, aspirantes al Senado, al ex 
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gobernador Miguel Osorio. "El es mano, inobjetable", ha expresado el dirigente del PRI estatal, Omar Fayad. Pero hasta 

ahí se llega en esta natural danza de nombres para lograr la posición. Y después, insistentes, se escuchan otros: los 

diputados federales Carolina Viggiano, David Penchyna, el mismo Fayad y hasta el conductor del poderosísimo sindicato 
petrolero, Carlos Romero Deschamps. Hay otros que aparecen con regularidad en las disecciones de presuntos 

contendientes, pero los antes citados son los más aludidos. En cuanto a las diputaciones federales, los mencionados 
también son profusos y en su mayoría considerados con las aptitudes para llegar a la Cámara Baja. Así, han surgido la 

alcaldesa pachuqueña Geraldina García, Nuvia Mayorga, secretaria de Finanzas; Víctor Velasco, Fernando Moctezuma y 

Pedro Luis Noble, secretarios de Desarrollo Social, Gobierno y Salud, respectivamente. También, el ex diputado local 
Mario Escamilla, el coordinador de Comunicación Social, Roberto Pedraza; Onésimo Serrano, por la CNC, Benjamín Rico, 

quien encabeza la Fundación Colosio; Rodolfo Paredes Carvajal, alcalde de Tula, Francisco González, Gerardo Salomón 
Bulos, titular en Obras Públicas estatal; Gloria Hernández, secretaria general del PRI; Enrique Macedo, Luis Marroquín, 

Joaquín Árcega, Leoncio Pineda Godos, presidente municipal de Tepeapulco, Francisco López Manjarrez y el originario de 
San Felipe Orizatlán, Orlando Arvizu. Ya se sabe que en ambos casos, senadores y diputados federales, el método de 

elección, aprobado por el Consejo Político Nacional y ratificado por su correspondiente estatal, será el de Convención de 

Delegados. La pretensión, han expresado las cúpulas priistas, es que en el mayor número de casos se resuelven por la 
vía de la unidad, aunque ésta no sea una condición insalvable para que en alguno o varios distritos se incluyan a dos y 

hasta tres pretendientes, si así hubiera de interesados. (Ojo Política) 

Universal-Bajo reserva… 

LA POLICIA FEDERAL está dando color. Por lo menos así puede ser interpretada la entrevista que con motivos electorales 
realizo el aspirante a la candidatura presidencial del PAN, Ernesto Cordero, a la suboficial de la PF, Irma García Núñez. La 

servidora, dependiente de la Secretaria de Seguridad Pública, bajo el mando de Genaro García Luna, fue utilizada por 
Cordero para promover su imagen de cara a la contienda interna de su partido y a la lucha por la Presidencia de la 

República de 2012. La oficial se presenta en el estudio vestida con el uniforme de la corporación y es presentada como 

una agente valerosa, que además es campeona de box, y en su turno al micrófono le hace preguntas ―a modo‖ al 
candidato para que él pueda explicar sus propuestas en materia de seguridad y deporte. ¿Esto es o no es uso de 

recursos públicos en beneficio de un candidato?   

A PROPOSITO de don Genaro García Luna, los vecinos del exclusivo barrio capitalino de Las Lomas dieron fe de que los 
índices de seguridad en el área se elevaron gracias al funcionario. Pero quizá fue algo involuntario. Resulta que decidió ir 

a comer a un conocido restaurante de comida oriental acompañado del nuevo director del Centro de Investigación y 

Seguridad Nacional, el siempre enigmático Cisen. El lugar fue copado por los escoltas de ambos personajes, al grado de 
que ahí no cabía ni un palito chino.  

EL ALTO número de designaciones directas que aprobó la Comisión Nacional de Elecciones y el Comité Ejecutivo Nacional 

del PAN tiene dedicatoria. Nos cuentan que algunos gobernadores y figuras blanquiazules "abusaron" de los métodos de 
afiliación durante la presidencia de Germán Martínez y Cesar Nava, para inscribir "masivamente" a sus seguidores de cara 

al proceso electoral del 2012. Con esos listados, nos advierten, pueden ganar, personajes indeseables. Y citan el caso del 

alcalde de la ciudad de Monterrey, Fernando Larrazábal, quien desprecio a la dirigencia del PAN que le habla pedido 
solicitar licencia por el escándalo de los casinos, pero aun así sigue frente a una fracción partidista que busca impulsarlo 

primero como senador y luego como gobernador.  

PARA los que no creen en las alianzas entre partidos, mas allá de ideologías, una está por concretarse en el Senado de la 
República. Aunque no se trata de temas políticos, sino del corazón. El próximo sábado 19 de noviembre contraerán 

nupcias la controvertida senadora perredista por Zacatecas, Claudia Corichi hija de la ex mandataria Amalia García, y el 

legislador Eugenio Govea Arcos, ex militante del PAN, pero ahora convertido al Movimiento Ciudadano, antes 
Convergencia. De concretarse la unión matrimonial sería la primera vez que dos senadores en funciones se casan.  

PATRICIA FLORES, ex jefa de la Oficina de la Presidencia, sigue siendo un personaje enigmático dentro y fuera del 

gobierno del presidente Felipe Calderón. Cualquier día puede aparecer en Los Pinos sin previo aviso ni cita oficial. Con 
vistas en el 2012, un grupo y otro la colocan con aquel o aquella aspirantes. Pero lo que se sabe de cierto es que la 

señora Flores esta políticamente activa en su estado, Durango, donde intenta colarse a las listas de candidaturas del 

blanquiazul al Senado.  
 

(redacción, página 02) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que tras la designación de Octaviano Liceaga Zermeño dicen que los priistas estarán muy atentos en su desempeño 
en la delegación de la Sedesol, pues resulta que el nuevo funcionario ya tiene experiencia en elecciones, pues fungió 

como representante del PAN ante el Instituto Electoral del Distrito Federal además de otros cargos en la Federación, 
como titular del área de quejas de la Secretaría de la Función Pública. Con el nuevo nombramiento, dicen, ya se sabe por 

donde se manejará el nuevo delegado. 

Que quien se quedó con ganas de permanecer en el Senado de la República es la líder del partido Movimiento Ciudadano 

en Hidalgo, María Cruz García, quien después de haber estado unos meses como suplente de Francisco Xavier, dicen 
que no le bastó, aunque ya había estado otras dos veces como senadora suplente. Ahora dice que buscará la senaduría 

pero ya por sus propios méritos porque dicen que ya le gusta ser segundona. 

Que tras la comparecencia del alcalde de Tulancingo, ante el Congreso, Jorge Márquez, por supuestas irregularidades 

en las finanzas del ayuntamiento, quienes están pidiendo lo mismo para su alcalde son los habitantes de Huejutla, y en 
especial los policías, quienes acusan que Alejandro Nava se quedó con los recursos que le había la Federación vía el 

Subsemun. A ver si a algún diputado o diputada inteligente se le ocurre citarlo. 

Que dentro de todo lo difícil que está la situación en el PRD, quien ya se destapó para dirigir al partido en el estado es el 

vocero del sol azteca, Marco Antonio Rico, pero bajo la bandera de Nueva Izquierda, que dirigen Luciano Cornejo y 
Pedro Porras; sin embargo dicen que no la tiene fácil, pues se topa ante el poderío de Francisco Patiño, quien dicen 

es el que manda en el partido. 

Que ayer a los panistas y en especial a Gloria Romero los dejó como novias de pueblo el diputado federal Javier 

Corral, quien les había prometido que vendría para anuncia el festejo por los 72 años del panismo en el país. Algunos 
blanquiazules coincidieron en que el diputado no llegó a Pachuca porque no se quiso quemar con algunos que se creen 

panistas pero en realidad navegan con bandeja ajena. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―No estamos en contra de la empresa en sí, yo creo que ahí lo que faltó es que se platicará con la ciudadanía de que se 

trataba el relleno de esta empresa.‖ 

Honorato Rodríguez, secretario de Medio Ambiente del estado, sobre el confinamiento de residuos tóxicos de Zimapán.  

―Cualquier muerte nos afecta, nos lastima, por eso el esfuerzo que hace el gobernador para impulsar esta cultura de 

prevención.‖ 

Pedro Luis Noble, secretario de Salud en el estado, ayer durante el Día Mundial del Cáncer de Mama. 

―Nadie ha dicho una estrategia diferente a la que se tiene porque es muy fácil criticar pero es muy difícil construir y lo 

que tampoco he escuchado es cuál sí es el método.‖ 

Gloria Romero, diputada federal, sobre la guerra de declaraciones entre priistas y panistas por los dichos del presidente 

Calderón. 

547 
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DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que muy calladitos han estado últimamente los profesores de la Sección 15 del SNTE, pese a que el relevo en el 

sindicato magisterial local se aproxima. A diferencia de otros procesos similares en esa agrupación, en estos días las 
versiones sobre el posible sucesor de Mirna García López no han trascendido. Hay quienes encuentran como 

explicación que desde las oficinas de la maestra Elba Esther están monitoreando muy de cerca todos los movimientos al 
interior de la sección, pues no quieren colocar al frente de los profesores hidalguenses a alguien que no logre mantener 

la disciplina en un año tan importante (electoralmente) como lo es 2012. 

que para que no queden dudas de su pretensión en pro de la búsqueda de la senaduría, la diputada federalCarolina 

Viggiano se llevó al Comité Municipal del PRI de Pachuca al mismo edificio donde ella despacha. Y es que les ofreció 

todo un piso donde desde ayer se instalaron y ya ejercen labores. ¿Así, o más juntitos? 

que aunque la feria ya pasó, en el Cobaeh aún existe la euforia, ya que el director administrativo de esa 

institución, Narciso Martínez Gutiérrez, mejor conocido como El Chicho, tuvo la atinada idea de llevarse a una docena 

de sus más cercanos colaboradores al palenque la semana pasada, a quienes les pagó la entrada, la copa y la apuesta 
con recursos de la institución. Y eso que los funcionarios de gobierno, por disposición oficial, no podían asistir a esos 

eventos. Y lo peor es que Narciso todavía lo anda presumiendo. 

que un diplomado de administración pública pensado en regidores, síndicos y alcaldes electos, fue anunciado hace poco 
por la universidad estatal. Dicen las malas lenguas que con esta convocatoria hay quien le está comiendo el mandado al 

PRI estatal. A este curso han invitado a los futuros gobernantes de todos los partidos, al cual han estimado que asistan 

entre 700 y 800 personajes electos, con un costo de ocho mil pesos por persona, para que haga usted cuentas. 

que la titular del Instituto Hidalguense de la Mujer, Mirna Hernández Morales, siempre a través de su cuenta de 

Twitter, comunica a sus seguidores —cuando llueve— que tengan cuidado al circular por alguna calle o avenida de 

Pachuca. Tal parece que quiere el cargo de Miguel García Conde, titular de Protección Civil estatal, aunque todo 
mundo dice que a pesar de sus múltiples errores, será la próxima secretaria de Desarrollo Social, cuando su actual 

titular, Víctor Velasco Orozco, sea ungido como candidato del tricolor a diputado federal por el distrito de Huejutla 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La alcaldesa capitalina aseguró que cuando detectan a limpiaparabrisas en cruceros son 

retirados por la policía municipal.. Y eso que le interesan los jóvenes (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La secretaria del Trabajo y Prevención Social, Mayka Ortega Eguiluz, dio inicio a los 

trabajos del curso ―Prevención y Protección contra incendios en los centros de trabajo‖ en cumplimiento a la Norma-002, 
impartido en el aula de capacitación de la STPS. Dicho curso tiene como objetivo el fomentar la cultura de la prevención, 

así como el de promover la seguridad laboral… (redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que la salida de los hermanos Francisco Xavier y José Ramón Berganza Escorza de 

las filas de Convergencia –hoy Movimiento Ciudadano-, lejos de perjudicar a este partido político lo ha beneficiado. 

Luego de un paso efímero de Luis Gerardo Ize Malaise por la dirigencia estatal, ésta fue retomada por María Cruz García 

Sánchez, a quien debería atribuírsele el crecimiento de la agrupación en Hidalgo, ya que cuando ha estado al 
frente del comité se ha distinguido por su trabajo. 

A pesar de que no ha tenido las oportunidades de otros ―notables‖, la activista sigue siendo leal al partido naranja, 
mientras que, paradójicamente, quienes sólo usaron las siglas para obtener beneficios personales, hoy se encuentran 
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fuera de la estructura y preparados para vender su imagen al mejor postor en los comicios federales de 2012. 

Ya son varias las personas que le han preguntado al diputado local Onésimo Serrano González si contrató a su “jefa de 
prensa” para que lo ayude o lo perjudique en su relación con los medios de comunicación. 

En Radio Pasillo se comenta que, debido a que la vocera del también dirigente estatal de la CNC tiene una redacción 
poco aceptable, se ve en la necesidad de recurrir a su pareja sentimental para elaborar los boletines 

informativos. 

Y aquí es donde viene el problema, pues el reportero que la apoya es conocido por inventar notas en los pocos 

periódicos que lo han aceptado como colaborador, aunque él jura y perjura que los textos le son dictados por una 
misteriosa voz que sale de su cabeza. 

Los famosos “pinooperadores”, quienes en la reciente contienda interna del PAN trabajaron de la mano con el 

flamante dirigente estatal de la agrupación, Alejandro Moreno Abud, ya se alistan para mover sus piezas nuevamente, 

pero esta vez a favor  del precandidato presidencial Ernesto Cordero Arroyo. 

Luego de que la cúpula nacional del partido determinó que el aspirante a Los Pinos surja de un proceso de votación entre 
militantes y adherentes, el escenario quedó a modo para el ex secretario de Hacienda, quien ganó fama por haber 

asegurado que una familia mexicana puede vivir dignamente y hasta con ciertos lujos con seis mil pesos mensuales. 

En Radio Pasillo se afirma que, tras esta decisión, ya no importa que la ex secretaria de Desarrollo Social y ex diputada 

federal Josefina Vázquez Mota vaya muy adelante en las encuestas, pues los votos a favor de Cordero Arroyo serán 
operados desde la presidencia de la república, con todo su poder económico y político. 

 (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Pedro Porras Pérez, parece que la pensó bien y renunciará a la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), para ir en busca de una candidatura a diputado federal; obvio, su objetivo es ser postulado por la vía de la 

representación proporcional, de lo contrario seguirá en el cargo hasta después de las elecciones, lo que sin duda será un 
enorme desgaste. 

 Al Tango 

Contrario a lo que se puede pensar, hay tribus que quieren que permanezca en el cargo, porque de esa manera habrá un 
aspirante a las candidaturas a diputados federales menos, más cuando todo indica que decidirán los mismos que los 

últimos diez años se han repartido el pastel y cruzan los dedos porque Isidro, Luciano y Pepe, abran espacios para 
cuadros nuevos. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José Luis Ashane: El vocal ejecutivo del IFE en la entidad fue nombrado consejero presidente de cara a los 

comicios para el 2012 donde será renovada la Presidencia de la República; ante ese escenario y con claro cumplimiento 
de sus responsabilidades Ashane Bulos se pronunció porque en el estado ese proceso sea desarrollado en completa 

calma y bajo los lineamientos establecidos.  

Abajo-Gilberto Guzmán: El titular de la Contraloría en el ayuntamiento de Pachuca, demuestra falta de 
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profesionalismo, pues ante el acercamiento de los medios de comunicación para solicitar su cooperación y con ello 

obtener información sobre asuntos del área, su actitud es reacia. Lo anterior podría leerse de varias maneras; aunque 

por otro lado, quizá únicamente sea que los reporteros se acercan a él, cuanto tiene un mal día.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ADULTOS 

En el Instituto para la atención de los Adultos Mayores se amontonan las quejas en contra de su titular, 

Jairo Angulo, ya que lejos de arreglar los problemas, dicen sus compañeros, genera más. Las denominadas 

Casas de Día son un constante dolor de cabeza para el actopense y según testigos son persistentes las diferencias del 
funcionario con los especialistas en gerontología, quienes le señalan la imposibilidad de llevar a cabo sus planes, 

simplemente porque en varios casos sería poner en riesgo la salud de los adultos mayores, pero Angulo Vargas se 
empeña en hacerlo a su manera. 

TRANSPORTE 

Todo está listo en el Instituto Estatal del Transporte y ya tienen listas las nuevas placas para el servicio 
público. Es cuestión de unos días para que el canje dé inicio y con ello el padrón y control de vehículos dedicados al 

servicio público de pasajeros brinde testimonio del trabajo de depuración efectuado durante los últimos meses. Roberto 

Terán, titular del organismo llegó para dar resultados en el corto plazo. 

SENTIMIENTO 

Hondo llegó el sentimiento sobre lo inútil que resulta hoy el formato de comparecencias de los secretarios 

estatales ante el Congreso local. Los diputados que integran la LXI Legislatura hidalguense ya anunciaron 
que pedirán una revisión del procedimiento para agilizarlas y volverlas una herramienta que permita en 

verdad conocer más a fondo aspectos del trabajo en cada área del gobierno. Sin embargo, esta iniciativa tiene 
dos filos, ya que también obligaría a los diputados a prepararse y no conformarse con seguir un guión de preguntas y 

respuestas. 

RECURSOS 

El frente que conforman los secretarios del gabinete estatal y los diputados federales hidalguenses 
mantiene su lucha en San Lázaro para ampliar las propuestas presupuestales y nos reportan avances. 

Educación, Salud, infraestructura y atención a grupos vulnerables son aspectos que al final del proceso seguramente 
reportarán incrementos. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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